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1. APRESENTAÇÃO 

 

O presente Relatório de Gestão tem como objetivo apresentar uma descrição de 

forma resumida das principais ações e atividades realizadas pela Secretaria Municipal da 

Educação e Cultura de Ribeirão do Pinhal, sob a gestão da Secretária Lucia Helena Nogari 

Moreira, no período de 01 de janeiro a 28 de fevereiro de 2025, ou seja, o 1º bimestre de 

2025 conforme recomendação da Administração Municipal. 

As ações relacionadas à Cultura ficam sob responsabilidade do senhor Osvaldir 

Padilha Junior, “Juninho Generoso”. 

O exercício de 2025 marca o início da nova gestão (2025-2028) do Prefeito reeleito 

Dartagnan Calixto Fraiz. 

O calendário escolar 2025 teve início no dia 03/02/2025 com formação de 

professores e as aulas com alunos começaram no dia 05/02/2025. 

Atualmente a rede municipal de ensino oferece o atendimento de 1570 matrículas, 

compreendendo a Educação Infantil, Ensino Fundamental Anos Iniciais, Educação 

Especial, sendo que das 05 escolas de Ensino Fundamental, 03 oferecem educação em 

tempo integral na perspectiva da ampliação de jornada escolar. 

 

DADOS SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO E CULTURA 

 

SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO E CULTURA 

Rua São Paulo, n.º 1253, Centro 

Ribeirão do Pinhal/PR 

CEP: 86.490-000 

Telefone: (43) 3551 2498 

E-mail: educacaoribeiraodopinhal@gmail.com  

 

2. INSTITUIÇÕES DE ENSINO MUNICIPAIS 

 

2.1 CENTROS MUNICIPAIS DE EDUCAÇÃO INFANTIL  

 

CENTRO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO INFANTIL CÔNEGO WENCESLAU WIKTOR 

Rua Vereadora Ruth Martinez Correa, n.º 1056, Centro 

mailto:educacaoribeiraodopinhal@gmail.com


Telefone: (43) 3551 2903 

E-mail: esc.mun.conego@hotmail.com  

 

CENTRO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO INFANTIL PEQUENO PRÍNCIPE 

Avenida Julio Farah, s/n.º, Triolândia 

Telefone: (43) 3591 1206 

E-mail: cmeinfantilpequenoprincipe@gmail.com  

 

CENTRO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO INFANTIL PROFESSORA ZAIRA 

Avenida Julio Farah, s/n.º, Triolândia 

Telefone: (43) 3551 2206 

E-mail: cmeiprofzaira@gmail.com  

 

CENTRO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO INFANTIL VÓ ZAIDE 

Rua Vereador Olímpio Vieira, n.º 686, Vila Santa Terezinha  

Telefone: (43) 3551 2967 

E-mail: cmei.vozaide@hotmail.com  

 

2.2 ESCOLAS MUNICIPAIS DE ENSINO FUNDAMENTAL 

 

ESCOLA MUNICIPAL CÍVICO-MILITAR DR. MARCELINO NOGUEIRA 

Avenida Silveira Pinto, n.º 857, Centro 

Telefone: (43) 3551 1783 

E-mail: escoladrmarcelino@gmail.com  

 

ESCOLA MUNICIPAL DO CAMPO TRIOLÂNDIA 

Rua Santa Catarina, s/n.º, Triolândia 

Telefone: (43) 3591 1109 

E-mail: escolatriolandiapinhal@gmail.com  

 

ESCOLA MUNICIPAL DR. CARLITO THOMÉ DA SILVA 

Rua Cônego Wenceslau Wiktor, n.º 357, Vila Almeida 

Telefone: (43) 3551 1429 

mailto:esc.mun.conego@hotmail.com
mailto:cmeinfantilpequenoprincipe@gmail.com
mailto:cmeiprofzaira@gmail.com
mailto:cmei.vozaide@hotmail.com
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mailto:escolatriolandiapinhal@gmail.com


E-mail: escolacarlito@outlook.com   

 

ESCOLA MUNICIPAL NOVA CARVALHO 

Rua Joaquim José Duarte, n.º 293, Conjunto Habitacional Totó Carvalho  

Telefone: (43) 3551 2279 

E-mail: novacarvalho@hotmal.com  

 

ESCOLA MUNICIPAL TANCREDO NESVES 

Rua Vereador Olímpio Vieira, n.º 149, Vila Santa Terezinha  

Telefone: (43) 3551 2540 

E-mail: tancneves.rp@gmail.com  

 

3. AÇÕES REALIZADAS 

 

O ano letivo de 2025 começou com reunião de planejamento da Secretaria de 

Educação com a direção e coordenação pedagógica das escolas e CMEIs.  

A reunião aconteceu no dia 28/01/2025. 

A secretária de Educação, Lucia Helena Nogari Moreira, reuniu-se nesta semana 

com diretoras e coordenadoras pedagógicas das escolas da rede municipal para discutir e 

alinhar as estratégias educacionais para o ano letivo de 2025. 

Durante o encontro, realizado na sede da Secretaria de Educação, foram abordados 

temas fundamentais para a melhoria do ensino, como planejamento pedagógico, gestão 

escolar, metodologias inovadoras e estratégias para ampliar o engajamento dos 

estudantes. A secretária destacou a importância da colaboração entre gestores e equipe 

pedagógica para garantir um ensino de qualidade e inclusivo. 

Além de discutir os desafios e as metas para 2025, a reunião também proporcionou 

espaço para a troca de experiências entre as profissionais, fortalecendo a construção de 

um ambiente escolar mais colaborativo e inovador. A secretária finalizou o encontro 

reafirmando o compromisso da gestão em investir na capacitação dos profissionais da 

educação e na infraestrutura das escolas.  

A expectativa é que novas reuniões e formações sejam realizadas ao longo do ano, 

garantindo um planejamento contínuo e efetivo para alcançar os objetivos estabelecidos. 
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FORMAÇÃO CONTINUADA PARA PROFESSORES 

 

1º DIA DE FORMAÇÃO 

 

Nos dias 03/02 e 04/02/2025 aconteceram as formações continuadas de 

professores da rede municipal de educação.  

O primeiro dia da Formação Continuada (03/02/2025) para os professores da 

rede municipal de educação de Ribeirão do Pinhal foi marcado por momentos 

inspiradores e cheios de motivação. O evento contou com uma palestra-show envolvente, 

que deixou os participantes animados para mais um ano letivo. 

A secretária de Educação abriu o encontro com uma calorosa mensagem de boas-

vindas, destacando a importância da formação contínua para a melhoria do ensino e o 

papel fundamental dos professores na construção de uma educação de qualidade. 

O prefeito Dartagnan também esteve presente e aproveitou a ocasião para 

conversar com os educadores. Em sua fala, destacou o comprometimento da gestão 

municipal com a valorização dos profissionais da educação e enfatizou a importância do 

trabalho de cada professor.  

A palestra-show trouxe reflexões sobre autoestima, inovação em sala de aula e 

estratégias para manter o entusiasmo no ensino, mesmo diante dos desafios diários. Com 

uma apresentação dinâmica e repleta de interação, os professores participaram 

ativamente, compartilhando suas impressões e experiências. 

O evento marcou um início promissor para o ano letivo, reafirmando o 

compromisso da Secretaria de Educação e da Prefeitura com a formação continuada e o 

bem-estar dos educadores. Nos próximos dias, outras atividades formativas serão 

realizadas, com o objetivo de fortalecer a prática pedagógica e estimular a troca de 

experiências entre os profissionais. 

 



 

 

 

 



 

 

 



 

 

 

 



2º DIA DE FORMAÇÃO 

 

O segundo dia da formação continuada dos professores municipais de Ribeirão do 

Pinhal (04/02/2025), realizada no âmbito do Programa "A União Faz a Vida". 

Os educadores participaram de uma série de atividades voltadas para o 

aprimoramento de práticas pedagógicas. Professora Ângela Simões conduziu uma oficina 

que abordou metodologias ativas de ensino, enfatizando a importância da aprendizagem 

colaborativa e do protagonismo estudantil. 

Foram discutidas estratégias para integrar projetos interdisciplinares no currículo, 

visando tornar o processo de ensino-aprendizagem mais dinâmico e significativo para os 

alunos. 

Os professores tiveram a oportunidade de compartilhar experiências e refletir 

sobre desafios comuns em sala de aula, promovendo um ambiente de troca de 

conhecimentos e fortalecimento da comunidade educativa. 

O Programa A União Faz a Vida" tem como objetivo principal construir e vivenciar 

atitudes e valores de cooperação e cidadania, contribuindo para a formação integral dos 

estudantes. A participação ativa dos professores em iniciativas como essa reforça o 

compromisso com a educação de qualidade e o desenvolvimento contínuo das práticas 

pedagógicas no município. 

A formação continuada é essencial para que os educadores se mantenham 

atualizados e preparados para enfrentar os desafios da educação contemporânea, 

garantindo, assim, um ensino mais eficaz e alinhado às necessidades dos alunos. 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

  

REUNIÃO COM PAIS E ESTUDANTES DO COLÉGIO AGRÍCOLA DE CAMBARÁ 

 

A Secretária de Educação realiza reunião com pais de alunos de Ribeirão do Pinhal 

que estudarão no Colégio Agrícola de Cambará para 2025. A Secretária de Educação de 

Ribeirão do Pinhal promoveu uma reunião informativa com os pais e responsáveis pelos 

alunos que frequentarão o Colégio Agrícola no ano letivo de 2025. 

O encontro teve como objetivo alinhar importantes diretrizes e reforçar a parceria 

entre famílias e escola para garantir um ambiente seguro e produtivo para os estudantes. 

Durante a reunião, a secretária destacou alguns recados fundamentais sobre aspectos 

organizacionais e comportamentais, tais como: 

- Horário de Saída: Foi enfatizada a importância de respeitar rigorosamente os 

horários de saída estabelecidos pela instituição, a fim de evitar atrasos e manter a 

pontualidade no transporte escolar. 

- Comportamento no Transporte: A secretária ressaltou que os alunos devem 

manter um comportamento respeitoso durante o trajeto, garantindo uma viagem 

tranquila e segura para todos. 



- Respeito ao Motorista e Colegas: Houve um apelo para que os estudantes 

demonstrem sempre cortesia e respeito ao motorista e aos demais passageiros. Esse 

comportamento é essencial para um ambiente harmônico e seguro. 

- Proibição de Caronas: Ficou estabelecida a proibição de oferecer ou aceitar 

caronas em veículos não autorizados pelo sistema de transporte escolar, medida que visa 

aumentar a segurança dos alunos. 

- Termo de Compromisso: Como parte das medidas adotadas para assegurar a 

colaboração de todos os envolvidos, os pais e responsáveis assinaram um Termo de 

Compromisso, no qual se comprometem a orientar seus filhos sobre as regras 

estabelecidas e zelar pelo cumprimento das diretrizes. 

Ao final da reunião, a Secretária de Educação destacou a importância da 

comunicação aberta entre famílias e escola, reforçando que a colaboração de todos é 

fundamental para um ano letivo de sucesso e tranquilidade. 

A reunião foi considerada produtiva, com uma adesão significativa dos pais e uma 

abordagem clara e objetiva sobre os pontos tratados. 

 

 

 



 

 

 

 

 



CAPACITAÇÃO DE AUXILIARES DE SERVIÇOS GERAIS DAS ESCOLAS E CMEIS SOBRE 

BOAS PRÁTICAS NA MANIPULAÇÃO DE ALIMENTOS 

 

No dia 05/02/2025, com o objetivo de garantir uma alimentação de qualidade e 

segura para os estudantes da rede municipal, durante a semana foi realizada uma 

capacitação voltada para os auxiliares de serviços gerais das escolas e Centros Municipais 

de Educação Infantil (CMEIs). 

A formação foi ministrada pelo nutricionista Hamilton Rosa de Castro, que abordou 

as boas práticas na manipulação de alimentos, reforçando a importância da higiene, 

conservação e preparo adequado das refeições escolares. 

Durante a formação, o prefeito Dartagnan esteve presente, destacando a relevância 

dessa capacitação para a promoção de uma alimentação mais segura e saudável nas 

unidades educacionais do município. A secretária de Educação, Lucia Helena, também 

marcou presença e ressaltou a importância da iniciativa.  

Os participantes tiveram a oportunidade de atualizar seus conhecimentos sobre 

temas como higiene pessoal, limpeza de ambientes, controle de temperatura dos 

alimentos e prevenção de contaminações. Além disso, houve um espaço para troca de 

experiências e esclarecimento de dúvidas. 

A capacitação reforça o compromisso da administração municipal com a qualidade 

da alimentação oferecida nas unidades de ensino e a valorização dos profissionais que 

desempenham um papel fundamental no cuidado com os alunos. 

  



 
 

 
 



 
 

 
 



 
 

 
 
 

ENTREGA DE APOSTILAS AOS ALUNOS DA APAE DE RIBEIRÃO DO PINHAL 

 

No dia 07/02/2025, o Prefeito Dartagnan Calixto Fraiz e a Secretária de Educação 

Lucia Helena Nogari Moreira fizeram a entrega oficial das apostilas do Sistema SIM de 



Ensino para os alunos da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE) do 

município. 

O investimento na aquisição das apostilas busca garantir um ensino de qualidade 

e acessível, respeitando as necessidades específicas de cada aluno atendido pela 

instituição. Com conteúdos adaptados e metodologia inclusiva, o Sistema SIM de Ensino 

promete fortalecer o aprendizado e promover o desenvolvimento pedagógico dos 

estudantes da APAE. 

O prefeito Dartagnan destacou a importância de investir na educação inclusiva: "A 

educação é a base de uma sociedade mais justa e igualitária. Estamos comprometidos em 

oferecer todas as ferramentas necessárias para que cada aluno tenha a oportunidade de 

crescer e se desenvolver." 

A secretária de Educação, Lucia Helena, ressaltou a parceria entre a prefeitura e a 

APAE: "Nosso objetivo é sempre proporcionar aos alunos o melhor material e suporte 

pedagógico possível. Essa entrega é mais um passo importante para melhorar ainda mais 

o processo de ensino e aprendizagem na APAE." 

Os educadores da instituição também celebraram a entrega das apostilas, 

destacando que o novo material será um diferencial no planejamento das atividades 

educacionais. A APAE de Ribeirão do Pinhal atende dezenas de alunos com diversas 

necessidades especiais, sendo uma referência no cuidado e na educação inclusiva na 

região. 

O evento reforça o compromisso da gestão municipal em investir na educação 

inclusiva e oferecer condições adequadas para o desenvolvimento de todos os estudantes. 

 
 



 
 

 
 



 
 
 

RIBEIRÃO DO PINHAL RECEBE SELO OURO DE ALFABETIZAÇÃO EM BRASÍLIA 

 

No dia 10 de fevereiro de 2025, o município de Ribeirão do Pinhal foi contemplado 

com o Selo Ouro de Alfabetização, em solenidade realizada em Brasília, como 

reconhecimento pelo desempenho e compromisso com a alfabetização de crianças em 

idade escolar. A cerimônia contou com a presença de representantes de diversas cidades 

e autoridades educacionais. 

Estiveram presentes representando Ribeirão do Pinhal a Secretária de Educação, 

Lucia Helena Nogari Moreira, e a Assessora Pedagógica, Gislaine de Fátima Pereira da 

Rocha, que comemoraram a importante conquista para a educação municipal. 

O Selo Ouro de Alfabetização é uma certificação do Compromisso Nacional Criança 

Alfabetizada (CNCA), uma iniciativa do governo federal que visa garantir a alfabetização 

de todas as crianças até o final do 2º ano do ensino fundamental. 

O reconhecimento é concedido aos municípios que se destacam no cumprimento 

de metas estabelecidas pelo programa, como a melhoria de índices educacionais, a 

formação continuada de professores e a aplicação de práticas pedagógicas inovadoras. 



 

Reconhecimento ao trabalho em equipe 

A Secretária Lucia Helena Nogari Moreira destacou a importância do trabalho 

coletivo para alcançar essa conquista: "Esse reconhecimento é o resultado do esforço 

conjunto de professores, gestores, alunos e famílias. É uma vitória da educação pública de 

Ribeirão do Pinhal, que se dedica diariamente à formação das nossas crianças." 

A Assessora Pedagógica Gislaine de Fátima Pereira da Rocha também enfatizou a 

relevância da premiação: "O Selo Ouro é a prova de que estamos no caminho certo. Nosso 

compromisso é seguir aprimorando a educação para proporcionar um futuro ainda mais 

promissor para as nossas crianças." 

A Prefeitura Municipal reforça seu compromisso com a educação de qualidade e 

parabeniza toda a equipe envolvida por essa importante conquista. O Selo Ouro do CNCA 

simboliza mais do que um certificado; é uma motivação para continuar transformando 

vidas por meio da educação. 

 

 



EDUCAÇÃO DE RIBEIRÃO DO PINHAL FAZEM ENTREGA SIMBÓLICA DO SELO OURO 

DE ALFABETIZAÇÃO 

 

Entrega aconteceu no dia 13/02/2025. 

O Prefeito Dartagnan, a Secretária de Educação Lúcia Helena e o Presidente da 

Câmara de Vereadores Eduardo participaram de um importante encontro com diretoras 

e coordenadoras das escolas e CMEIs para a entrega simbólica do Selo Ouro de 

Alfabetização. 

 

O que é o Selo Ouro de Alfabetização? 

 

Certificação concedida pelo Compromisso Nacional Criança Alfabetizada, iniciativa 

do Governo Federal e objetiva garantir que todas as crianças sejam alfabetizadas até o 

final do 2º ano. O reconhecimento é destinado aos municípios que alcançam metas 

importantes, como a melhoria dos índices educacionais, a formação continuada de 

professores e a aplicação de práticas pedagógicas inovadoras. 

 

Palavras do Prefeito Dartagnan 

 

"Esse selo representa o esforço conjunto de toda a nossa rede de ensino. Ribeirão 

do Pinhal tem se dedicado a oferecer uma educação de qualidade para nossas crianças, e 

esse reconhecimento mostra que estamos no caminho certo. Parabenizo cada profissional 

envolvido nesse processo e reafirmo nosso compromisso com a educação!" 

 

A Secretária de Educação, Lúcia Helena, destacou 

 

"Esse é um momento de celebração e reconhecimento do trabalho árduo dos 

nossos professores, gestores, trabalhadores da educação e equipe pedagógica. A 

alfabetização é a base para toda a trajetória escolar, e ver Ribeirão do Pinhal sendo 

reconhecida por esse compromisso nos motiva a continuar avançando.." 

 

O Presidente da Câmara, Eduardo, ressaltou 

 



A educação é pilar fundamental para o desenvolvimento do nosso município. Esse 

selo é fruto de políticas públicas bem estruturadas e da dedicação dos profissionais da 

educação. Como representante do Legislativo, reforço nosso apoio para que Ribeirão do 

Pinhal continue se destacando e proporcionando um ensino cada vez melhor." 

 

Este reconhecimento é motivo de orgulho para todos nós! Parabéns a cada 

educador e profissional envolvido nesse grande trabalho. Seguimos firmes no 

compromisso com a educação e com o futuro das nossas crianças! 

 

 
 

 
 



 
 

 
 

 
 



CONSIDERAÇÕES FINAIS 

 

Nos meses de janeiro e fevereiro de 2025, a educação em Ribeirão do Pinhal 

apresentou avanços significativos, com a implementação de ações voltadas para a 

melhoria da infraestrutura escolar, capacitação docente e desenvolvimento de estratégias 

pedagógicas inovadoras. Os esforços conjuntos da administração municipal, das 

instituições de ensino e da comunidade foram fundamentais para a promoção de um 

ambiente educacional mais inclusivo e eficiente. 

Os desafios enfrentados nesse período reforçam a necessidade de continuidade 

nas políticas públicas educacionais, garantindo investimentos e aprimoramentos 

contínuos. Com isso, espera-se que os próximos meses tragam ainda mais progresso, 

fortalecendo a qualidade do ensino e proporcionando melhores oportunidades para 

alunos e profissionais da educação. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

28/02/2025 


